

**Zeitschrift:** Schweizerische Zeitschrift für Vermessungswesen und Kulturtechnik = Revue technique suisse des mensurations et améliorations foncières  
**Herausgeber:** Schweizerischer Geometerverein = Association suisse des géomètres  
**Band:** 26 (1928)  
**Heft:** 12

**Vereinsnachrichten:** Kurs für Vermessungstechniker-Lehrlinge an der Gewerbeschule der Stadt Zürich

**Autor:** Bertschmann

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 27.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

darauf hingewiesen, daß an der nächsten Generalversammlung der bisherige, verdiente Präsident des Zentralvereins, zurückzutreten wünsche und daß es daher angezeigt sei, beizeiten nach geeignetem Ersatz umzusehen. Die Versammlung teilte diese Auffassung und beschloß, im Hinblick darauf, daß die Sektion Zürich-Schaffhausen als eine der rührigsten im Gebiete der Deutschschweiz wohl ein Anrecht habe, eine geeignete Persönlichkeit zu nennen, Herrn Stadtgeometer Bertschmann als Präsidentschaftskandidaten zu empfehlen. Die Delegierten erhielten Auftrag, im gegebenen Zeitpunkt den bezüglichen Anspruch anzumelden.

Der Vorsitzende war auch in der Lage, die Versammlungsteilnehmer über die Durchführung des Internationalen Geometerkongresses zu orientieren. Nach dem Berichte ist vorgesehen, den offiziellen Teil des Kongresses in Bern abzuhalten, während das Arbeitsprogramm sich in Zürich abwickeln sollte.

Eine Anfrage von seiten eines Mitgliedes, was vom Zentralvorstand bis zur Stunde getan worden sei, um die Ausbildung der Hilfskräfte zu regeln, wird dahin beantwortet, daß der genannte Vorstand bereits eine dreigliedrige Kommission zum Studium der Frage bestellt habe, welche gedenke, in nächster Zeit ihre Tätigkeit aufzunehmen.

Der Berichterstatter: *Fricker.*

---

## Kurs für Vermessungstechniker-Lehrlinge an der Gewerbeschule der Stadt Zürich.

Am 4. Januar 1929 beginnt an der Gewerbeschule der Stadt Zürich ein Anfängerkurs für Vermessungstechnikerlehrlinge; er dauert bis zum 16. Februar.

Anmeldeformulare, sowie ausführliche Programme sind bei der Direktion der Gewerbeschule der Stadt Zürich zu beziehen. Dahin sind auch die Anmeldungen bis spätestens 22. Dezember zu richten; später eingehende Anmeldungen können nicht mehr berücksichtigt werden.

Zürich, den 29. November 1928.

Für die Kursleitung: *Bertschmann, Stadtgeometer.*

---

## Kleine Mitteilungen.

*Kommission für Geometerprüfung.* Als Mitglieder der eidgenössischen Kommission für die Geometerprüfungen sind auf eine neue Amtsdauer von drei Jahren bestätigt worden: F. Bæschlin, Professor an der E. T. H., in Zollikon (Präsident), Dr. Pierre Aeby, Professor an der Universität Freiburg, H. Chenaux, Professor an der Universität Lausanne, F. Forni, Direktor des kantonalen Grundbuchamtes in Bellinzona, Dr. P. Gruner, Professor an der Universität Bern, W. Leemann, Kantonsgeometer, Zürich, Maillard, Professor an der Universität Lausanne, und J. Mermoud, Grundbuchgeometer, in l'Isle. Als Ersatzmänner: S. Bertschmann, Stadtgeometer, in Zürich, und G. Pauchaud, Grundbuchgeometer, in Genf. Der aus der Kommission zurücktretende D. Fehr, alt Stadtgeometer, ist ersetzt worden durch E. Albrecht, Stadtgeometer, in Bern, bisher Ersatzmann. Als neuer Ersatzmann wurde bezeichnet P. Kübler, Adjunkt des bernischen Kantonsgeometers, in Bern.

Herr D. Fehr, alt Stadtgeometer, ist leider aus Altersrücksichten aus der Kommission zurückgetreten. Er hat der Eidg. Geometerprüfungskommission seit deren Gründung angehört und er hat in derselben kraft der hervorragenden Beherrschung seines Faches in theoretischer und praktischer Hinsicht hervorragende Dienste geleistet.